
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 
30 марта – 01 апреля  2018 г. 

 
Оглавление 

1. СМИ о Таймыре: 
• С. Донской. Роснефть и BP обнаружили запасы на Байкаловском 
нефтегазоконденсатном месторождении 
• Таймыр готовится к мировому турниру по керлингу среди смешанных пар WCT 
ARCTIC CUP 2018  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Перспективы оптово-распределительного центра в Дудинке обсудили на заседании 
Губернаторского совета 
• Дудинцев приглашают поделиться идеями 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• В Норильске начались комплексные проверки торговых центров и кинотеатров на 
предмет их безопасности.  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• Инвестиции "Норникеля" в геологоразведку в 2018 году превысят 1 млрд рублей 
• Минприроды наградил «Норникель» за вклад в решение экологических задач  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Сработавшая пожарная сигнализация затопила красноярский ТРЦ «Планета»  
• В Красноярске закрыли торговый центр «Вавилон»  
• Красноярск вошел в топ-3 городов-миллионников, где новостройки дешевле 
«вторички»  

6. СМИ о России: 
• Путин принял отставку Тулеева 
• В МЧС попросили вернуть себе право проводить внезапные проверки 
• Ставки по ипотеке упадут еще на 1,5%     
• С 1 апреля миллионы россиян получат прибавку к пенсии около 300 рублей 
• Проживание в квартирах свяжут с правом собственности на жилплощадь 
• СМИ узнали об идее Минфина повысить налог на рейсы через Москву  

7. Разное: 
• Не слушайте байки про инвестиционный климат 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

С. Донской. Роснефть и BP обнаружили запасы на Байкаловском 
нефтегазоконденсатном месторождении 

СП Роснефти и BP - Ермак Нефтегаз обнаружил запасы при бурении разведочной 
скважины Байкаловская №21 на Байкаловском месторождении, материалы предоставлены в 
ГКЗ (госэкспертизу по запасам полезных ископаемых). 

Об этом 30 марта 2018 г сообщил журналистам министр природных ресурсов и экологии 
России С. Донской в рамках заседания Коллегии, посвященного итогам работы в 2017 г и 
задачам на 2018 г. 

Сейчас идет подсчет запасов. Компания сдала материалы в ГКЗ и открытие уже 
зафиксировано, запасы поставлены на баланс. Далее идет работа по анализу. Напомним, что 
как это не раз бывало, точных данных пока нет. Роснефть и BP молчат.  

В условиях Венского соглашения, каждое открытие нужно рассматривать с учетом 
выполнения Россией условий этого соглашения.  

С другой стороны, Байкаловскому месторождению очень нужны открытия, чтоб 
обеспечить рентабельность.  

Очевидно, что 1 залежи недостаточно, чтобы начать промышленное обустройство и 
строительство магистрального нефтепровода (МНП) до Ванкора. Хотя можно и до побережья 
тянуть нефтепровод, была бы нефть. Так что, ждем новых открытий! 

ИА Neftegaz.RU 
 

Таймыр готовится к мировому турниру по керлингу среди смешанных пар WCT ARCTIC 
CUP 2018 

В столице Таймыра под председательством временно исполняющей полномочия Главы 
муниципального района Галиной Гавриловой прошло рабочее совещание по подготовке к 
проведению одного из этапов серии World Curling Tour - международному турниру по кёрлингу 
среди смешанных пар «Arctic Cup 2018», который пройдёт на Таймыре в конце мая.  

Участие в совещании приняли заместитель Главы Таймыра по вопросам образования и 
культуры Татьяна Друппова, Глава города Дудинки Юрий Гурин, представители районной и 
городской администраций, Ассоциации «Новая лига», Федерации кёрлинга России и 
«Норникеля».  

Участники совещания обсудили техническое обеспечение и оформление ледовой арены, 
подготовку волонтеров, организацию встреч спортсменов со школьниками, информационное 
обеспечение соревнований. Подробно остановились на организации культурно-массовых 
мероприятий, подготовке экскурсионной программы для участников турнира и туристов, 
работе этностойбища и уличных развлекательных площадок, которые будут организованы 
для жителей и гостей Дудинки в дни проведения турнира.  

Международный турнир по кёрлингу среди смешанных пар «Arctic Cup 2018» пройдёт с 
24 по 27 мая этого года. В нем примут участие две сильнейшие команды из России, сборная 
Красноярского края и семь иностранных команд. Официальное открытие турнира состоится 
26 мая, закрытие и церемония награждения – 27 мая.  

Напомним, в 2016 году в Дудинке успешно были организованы Всероссийские 
соревнования «Кубок Таймыра по кёрлингу среди мужских команд России», в 2017 году 
состоялся международный турнир по кёрлингу среди женщин «CCT Arctic Cup 2017».  

Организаторы нынешнего турнира – Федерация кёрлинга России, Ассоциация «Новая 
Лига» при поддержке компании «Норникель», Министерство спорта РФ. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Перспективы оптово-распределительного центра в Дудинке обсудили на заседании 
Губернаторского совета 
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 Глава Таймыра Сергей Ткаченко принял участие в расширенном совещании 
Губернаторского совета по вопросу развития в Красноярском крае системы оптово-
распределительных центров и товаропроводящих сетей.  
 Напомним, врио Губернатора Александр Усс дал поручение Министерству сельского 
хозяйства и торговли края подготовить проект развития логистической сети 
агропромышленного комплекса региона. Он подразумевает, в том числе и строительство 
нескольких оптово-распределительных центров по заготовке, переработке и сбыту 
продовольственной продукции, произведенной на территории края. Создание и развитие 
системы таких центров должно стать одним из эффективных инструментов для роста 
поставок на рынок региона качественного конкурентоспособного продовольствия. 
Предполагается, что в многоуровневую систему войдут предприятия-производители 
(крестьянские фермерские и личные подсобные хозяйства, кооперативы и крупные компании), 
заготконторы, оптовые склады и логистические терминалы, транспортные компании и 
торговые точки (магазины у дома, фермерские рынки).  
 Глава Таймыра Сергей Ткаченко представил участникам совещания доклад о 
перспективах функционирования оптово-распределительного центра (далее – ОРЦ) в городе 
Дудинка. Выступая перед собравшимися, он отметил важность создания необходимых 
условий не только для поставок сельскохозяйственных товаров с районов Красноярского края 
на Таймыр, но также заготовления и отправки в региональный центр северной продукции. 
Сергей Александрович подробно остановился на особенностях территории муниципального 
района, сложностях и решениях реализации проекта. Кроме того, он отметил, что 
функционирование ОРЦ в Дудинке позволит решить имеющиеся проблемы территории 
комплексно: в период летней речной навигации обеспечит поставки качественного 
конкурентоспособного продовольствия из южных регионов края в объемах, достаточных для 
обеспечения потребности территории на весь межнавигационный период, как для розничной 
торговой сети, так и в рамках «госзаказа»; обеспечит поставки качественных продуктов 
питания в рамках государственных и муниципальных контрактов (для нужд учреждений 
образования, здравоохранения), а также хранение и переработку на имеющихся мощностях 
ОРЦ мяса домашнего северного оленя, северной рыбы, промысловой дичи, отправка готовой 
продукции на юг края в летнюю навигацию.  

 «Таймыр» 
 
Дудинцев приглашают поделиться идеями 
 28 марта заместитель главы города Янина Квасова провела заседание рабочей группы 
по обустройству детской площадки в районе домов № 6 и № 8 на улице Бегичева. В ходе него 
специалисты отдела архитектуры и градостроительства, комитета ЖКХ и комитета культуры, 
молодёжной политики и спорта обсудили технические моменты реализации проекта «Арт-
дворик», варианты расположения и возможный функционал игровых и арт-объектов на 
территории площадки, учитывая пожелания, озвученные горожанами на Урбан-форуме, 
прошедшем в Дудинке  22 февраля. 
 Проект формирования современной городской среды предполагает возможность 
активного участия жителей города в улучшении его облика, в связи с этим администрация 
Дудинки напоминает, что предложения и творческие идеи по обустройству и озеленению 
детской площадки «Арт-дворик», которая будет создана этим летом можно направлять по 
электронной почте administration@gorod-dudinka.ru и architektura@gorod-dudinka.ru с пометкой 
«Предложения по проекту Арт-дворик» и по телефону 8(39191)27135. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске начались комплексные проверки торговых центров и кинотеатров на 
предмет их безопасности. Первым делом комиссия посетила «Арену Норильск»  

30 марта и.о. прокурора г. Норильска Хаваж Гутаев и начальник отдела Госпожнадзора 
по г. Норильску Вячеслав Иващенко провели проверку самого крупного в Норильске 
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спортивно-развлекательного центра «Арена Норильск». Этот объект стал первым, в 
длинной череде предстоящих проверок торговых центров и кинотеатров.  

В ходе проверки установлено, что здание оснащено самыми современными средствами 
пожаротушения и оповещения. Однако первые замечания касаются несоблюдения 
простейших требований: информированности о направлении к запасному выходу. Не везде 
есть информационные табло «запасный выход». Так, например, в игровом центре, 
расположенном на третьем этаже, такой выход есть, но указателя к двери нет. Есть 
претензии и к расположению самого игрового центра. В соответствии с нормами САНиПИН и 
Постановлением правительства предусмотрено размещение игровых центров не далее 20 
метров от выхода и не выше второго этажа. Здесь это не соответствует требованиям. Хаваж 
Гутаев подчеркнул, что детские игровые зоны - на особом внимании прокуратуры.  

Госпожнадзор данное здание проверял в 2013 году, причем, только 1-ю очередь 
строительства, торгово-административную часть. Вторую очередь, а это зона фитнес и 
аквапарка, проверяют впервые. Задача - посмотреть, не только наличие, но и насколько 
правильно эксплуатируется имеющееся оборудование пожаротушения и оповещения.  

Если проверкой будет установлено, что все функционирует, то здание отнесут к 
категории хорошо защищенных. Здесь много путей эвакуации, и это не только те пути, по 
которым посетители входят в здание. Пути эвакуации ведут к незадымляемым лестничным 
клеткам. В здании их 12. «Попав на одну из них, человек уже спасен, - говорят специалисты - 
на него прекращается воздействие опасных факторов пожара». Лестница лишена горючей 
нагрузки и в нее осуществляется подбор воздуха для вытеснения продуктов горения. 
Спустившись по лестнице, вы попадете прямо на улицу. Но найти эти лестничные клетки 
можно не отовсюду. Табло «выход» и указаний направлений есть не везде, а ведь именно они 
должны помочь людям найти эти спасительные лестничные клетки.  

Подводя первые итоги осмотра этого здания и.о. прокурора Хаваж Гутаев отметил, что 
серьезных нарушений пока не выявлено, но проверка еще продолжается, окончательное 
решение должно быть подготовлено госпожнадзором не позже 12 апреля. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Инвестиции "Норникеля" в геологоразведку в 2018 году превысят 1 млрд рублей 

Объем инвестиций "Норильского никеля" в геологоразведочные работы (ГРР) в 2018 
году увеличится на 13% по сравнению с 2017 годом и превысит 1 млрд рублей, сообщила 
журналистам Елена Безденежных, вице-президент, статс-секретарь и член правления 
"Норникеля". 
 "Объем инвестиций в геологоразведочные работы в текущем году увеличится по 
сравнению с 2017 годом на 13% и превысит 1 млрд рублей. В 2017 году инвестиции в ГРР 
составили порядка 700 млн рублей", - сказала Безденежных. По ее словам, в основном 
средства будут направлены на проекты на Таймыре и доразведку. 

«Финам» 
 
Минприроды наградил «Норникель» за вклад в решение экологических задач 

30 марта в Москве состоялось Заседание коллегии Министерства природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации, посвященное итогам работы в 2017 году и задачам на 
2018 год. Напомним, 2017 год был объявлен «Годом экологии в РФ». 

В работе коллегии приняли участие спецпредставитель президента по вопросам 
природоохранной деятельности, экологии и транспорта Сергей Иванов, министр природных 
ресурсов и экологии Сергей Донской, заместитель председателя Госдумы Ольга Тимофеева. 

В ходе заседания коллегии был продемонстрирован видеоролик об итогах 
деятельности Минприроды России в 2017 году. Министр  природных ресурсов и экологии РФ 
Сергей Донской  выступил с докладом «О планах работы Минприроды России на 2018 год». 

В рамках мероприятия состоялось вручение наград  представителям бизнеса и 
общественных организаций за вклад в решение экологических задач. 
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Минприроды высоко отметило достижения «Норникеля»  в экологической 
сфере и личный вклад в охрану окружающей среды вице-президента  компании Елены 
Безденежных. 

Как отметила Елена Безденежных, награда является оценкой работы всего коллектива 
«Норникеля». «Уверена, что заявленные нами планы по реализации экологической 
программы компании воплотятся в жизнь. Мы продолжим сотрудничество с Минприроды по 
самому широкому кругу вопросов — от законопроектной деятельности до проведения 
различных экологических мероприятий», — подчеркнула она. 
 
Топ-менеджер компании также отметила важность консолидации совместных усилий в 
вопросах охраны окружающей среды. «Партнерские отношения, совместные усилия бизнеса, 
органов власти и общества обязательно помогут найти решения самых сложных 
экологических задач»,— заявила вице-президент компании. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Сработавшая пожарная сигнализация затопила красноярский ТРЦ «Планета» 
В красноярском ТРЦ «Планета» из-за сработавшей пожарной сигнализации затопило 

несколько магазинов. Об этом ЧП сообщил ряд местных СМИ. 
Как оказалось, все случилось в ночь на 1 апреля. Неожиданно на первом этаже 

комплекса сработала автоматическая система пожаротушения. В итоге пять торговых точек 
залило жидкостью для ликвидации огня. 

- Было повреждено торговое оборудование, - рассказали работники «Планеты». – В 
четырех магазинах как-то справились с ситуацией. А один на следующий день не открылся, 
там все несколько серьезнее. 

Напомним, после страшного пожара в кемеровском ТРЦ «Зимняя вишня», унесшем 
жизни 64 человек, в стране массового проверяют развлекательные комплексы, а также другие 
места массового пребывания людей. 

В МЧС предложили: нужно сделать такие проверки внезапными. А не предупреждать 
предпринимателей за три дня, как это делается сейчас. 

КП 
 

В Красноярске на правом берегу закрыли торговый центр «Вавилон» 
Торговый центр «Вавилон» на правом берегу Красноярска закрыли. Накануне там 

побывали представители службы судебных приставов и правоохранители. 
Корреспондент Sibnovosti.ru сегодня, 31 марта, побывала на улице Вавилова, 1 и 

сообщила, что оба входа и выхода 54-го строения опечатаны. Люди, подъехавшие к 
торговому центру за покупками, разворачиваются и уезжают.  «Есть ли внутри сотрудники, 
непонятно», — сообщила корреспондент Sibnovosti.ru. 

О закрытии торгового центра решение суда было вынесено еще в 2016 году. В здании 
ТЦ в полном объеме не работает пожарная сигнализация и система автоматического 
пожаротушения. Тогда собственники торгового комплекса здание не закрыли, они также не 
смогли договориться между собой. 

На третьем этаже здания располагается легкоатлетический манеж «Атлетика». Здесь 
занимаются дети. Как сообщила Sibnovosti.ru сотрудник манежа, раз в 10−12 дней «Атлетика» 
проходит все пожарные проверки. Однако во всем здании такие проверки могут пройти 
далеко не все помещения. 

 Напомним, здание ТК «Вавилон», ранее принадлежащее шелковому комбинату и 
используемое как «Здание цеха № 5», введено в эксплуатацию еще в 1958 году. Сейчас там 
расположен торговый центр. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Красноярск вошел в топ-3 городов- миллионников, где новостройки дешевле 
«вторички»  

Эксперты портала Domofond.ru проанализировали стоимость жилья на первичном и 
вторичном рынках в 70 городах России и выяснили, где выгоднее приобретать «вторичку», а 
где – квартиры в новостройках. 

Аналитики портала Domofond.ru составили рейтинг стоимости жилья в городах России, 
сравнив стоимость квартир в новых домах и в новостройках. Выяснилость, что в большинстве 
городов, с начелением более 250 тыс. человек, покупать новостройки выгоднее, чем 
вторичное жилье. В феврале 2018 года в 54 городах из 70 квадратный метр жилья в 
новостройках был дешевле, чем на вторичном рынке. 

Самый большой разрыв между первичкой и вторичкой в Саратове – «квадрат» в 
новостройке там почти на 25% дешевле, чем на вторичном рынке. 

Среди городов-миллионеров только в Москве, Нижнем Новгороде и Перми цены на 
новостройки выше, чем на вторичное жилье, в остальных новостройки оказались дешевле. 
Красноярск занял третье место в топе миллионников, где наибольший разрыв в стоимости 
квадратного метра. В Красноярске разница в стоимости «квадрата» составила 12,1% в пользу 
новостройки. По этому показателю Красноярск обгоняют только Ростов-на-Дону и Самара. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин принял отставку Тулеева 
Президент РФ Владимир Путин подписал указ об отставке Амана Тулеева с поста 

губернатора Кемеровской области, который он занимал более 20 лет. Временно 
исполняющим обязанности губернатора назначен замглавы региона Сергея Цивилева. Указ 
вступает в силу со дня его подписания. 

Ранее в воскресенье кемеровская обладминистрация сообщила, что Тулеев направил 
президенту заявление об отставке по собственному желанию. На YouTube появилось 
видеообращение губернатора, в котором он говорит о трагедии в "Зимней вишне" и 
благодарит жителей Кузбасса за поддержку. "Считаю для себя правильным (уход в отставку - 
ИФ), потому что работать с таким тяжелейшим грузом на посту нельзя. Веры и добра вам и 
вашим семьям", - говорит Тулеев. 

2 марта источники "Интерфаксу" сообщали о возможной отставке Тулеева после 
выборов президента. Его приемником называли назначенного в начале марта на должность 
заместителя губернатора Кемеровской области по промышленности, транспорту и 
предпринимательству бывшего генерального директора якутской угледобывающей компании 
"Колмар" Сергея Цивилева. 

Также сообщалось, что, согласно принятому в текущем году бюджету Кемеровской 
области на ближайшие три года, средства на выборы губернатора (в статью также заложены 
средства на выборы областного совета народных депутатов) заложены на 2018 год, а не на 
2020 год, когда истекали полномочия Тулеева. 

Просьба Тулеева об отставке была озвучена на фоне расследования пожара в 
кемеровском торговом центре, унесшего жизни более 60 человек. Пожар в торговом центре 
"Зимняя вишня" случился 25 марта. Вскоре после объявления количества жертв был 
объявлен траур, а жители города собрались на митинг перед зданием областной 
администрации, где требовали назвать точное количество погибших и отправить Амана 
Тулеева в отставку. 

INTERFAX.RU 
 

В МЧС попросили вернуть себе право проводить внезапные проверки 
МЧС должно участвовать в вводе зданий в эксплуатацию, чтобы исключить ввод 

пожароопасных объектов в строй, считает директор Департамента надзорной и 
профилактической деятельности ведомства России Ринат Еникеев. 
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"Думаю, что это необходимо. Эта мера позволит исключить введение в строй 
объектов с нарушениями требований пожарной безопасности", - сказал Еникеев в интервью 
"Российской газете". 

Кроме того, по его мнению, необходимо ограничить институт предварительного 
уведомления проверяемого лица о проверке и вернуть право проведения внезапных рейдов. 

"Ведь владелец здания может подготовиться к проверке, занять где-то или же 
арендовать огнетушители, расчистить и разблокировать эваковыходы, а после окончания 
проверки снова их захламить. Чтобы такого не было, над собственником должен всегда 
висеть "дамоклов меч" внезапных инспекций", - отметил представитель МЧС. 

Он также считает, что необходимо законодательно решить проблему перерегистрации 
юридических лиц накануне проверок. "Потому что это стало популярной лазейкой для 
недобросовестных предпринимателей, чтобы уходить от проверок. Этому легко положить 
конец также путем получения права проводить внезапные проверки, независимо от того, что 
за юридическое лицо владеет на данный момент зданием", - сказал представитель МЧС. 

При этом он полагает, что плановые проверки нужно планировать не в отношении 
юрлица, а в отношении объекта (здания или сооружения). 

"Просто адрес, скажем, включать в план улицу такую-то, дом такой-то. Тогда инспектор 
придет на предприятие, и ему будет все равно, кто на данный момент им владеет", - сказал 
Еникеев. 

INTERFAX.RU 
 

Ставки по ипотеке упадут еще на 1,5%     
В 2018 году российские банки продолжат активно выдавать жилищные ссуды, при этом 

темпы роста рынка замедлятся. Проценты по ипотеке продолжат снижаться, но уже не так 
быстро, как в прошлом году, пишут "Известия", приводя прогноз аналитиков рейтингового 
агентства "Эксперт РА".  

Опрошенные газетой банкиры считают, что концу года они могут достичь 7–8%. Именно 
такую задачу поставил президент в обращении к Федеральному собранию.  

Ипотечные ставки снижаются с марта прошлого года. По данным "Эксперт РА", в 2017 
году средневзвешенная ставка опустилась на 1,8 п.п. и составила 10,6%. По данным 
"Дом.рф", в марте средняя ставка по ипотеке в топ-15 крупнейших банков России составляет 
9,43% при покупке жилья на первичном рынке и 9,5% — на вторичном.  

Ставки продолжат снижаться, но не так быстро, прогнозируют в "Эксперт РА": за год они 
опустятся еще на 1–1,5 п.п. Опрошенные "Известиями" банки также ожидают снижения. По 
прогнозу Газпромбанка до конца года ставки по жилищным кредитам достигнут 7–8%, в банке 
"Возрождение" прогнозируют снижение до 8,3–9%, в "ДельтаКредите" — 8,5–9%. В "Ак барсе" 
и ВТБ считают, что тенденция к снижению продолжится, но конкретных ориентиров не 
назвали.  

Относительно низкие ставки были драйвером роста рынка ипотеки в прошлом году: 
банки выдали 1,1 млн новых кредитов на 2 трлн рублей — рост на 37%. Но у рынка еще есть 
потенциал роста: в этом году банки смогут выдать кредиты на покупку жилья еще на 2,4–2,5 
трлн рублей, прогнозирует "Эксперт РА" — это означает рост на 20–25%. К 1 января 2018 
года общая сумма долгов россиян по ипотеке достигла 5,2 трлн рублей.  

В 2018 году рынок вырастет еще, но темпы будут не столь высокими, поскольку набрана 
большая база ипотечных кредитов. Кроме того, темпы ввода нового жилья в ряде регионов 
невысоки, а ипотека на вторичном рынке, как правило, не столь интересна для банков, — 
пояснил младший директор по банковским рейтингам "Эксперт РА" Иван Уклеин.  

Банки согласны с такой оценкой: в "ДельтаКредите" и Газпромбанке прогнозируют, что 
выдачи достигнут 2,5 трлн рублей, в ВТБ — 2,4-2,5 трлн рублей, в Росевробанке — 2,4-2,6 
трлн рублей, в Связь-банке — в районе 2 трлн рублей. В банке "Возрождение" настроены 
очень оптимистично: по мнению зампреда правления Натальи Шабуниной, объем жилищных 
ссуд может вырасти на 30–60%. 

Финмаркет 
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С 1 апреля миллионы россиян получат прибавку к пенсии около 300 рублей 
Власти России с 1 апреля индексировали пенсии на почти 3%, но не всем гражданам. 

Право на повышенные выплаты имеют 3,9 млн человек, включая 3,2 млн получателей 
социальных пенсий, информирует Пенсионный фонд. 
  «Исходя из данных о величине прожиточного минимума пенсионера в Российской 
Федерации за 2017 год (8315 руб.) и за 2016 год (8081 руб.), темп роста прожиточного 
минимума пенсионера в Российской Федерации за 2017 год составил 102,9%», — сообщили в 
фонде. Средняя социальная пенсия с нынешнего дня вырастет на 255 руб. — до 9062 руб. 
 Социальные пенсионные выплаты для детей-инвалидов и инвалидов с детства I группы 
повышаются до 13410 и 13556 руб. Прибавка, таким образом, составляет 378 и 382 руб. 

  Росбалт 
 

«Парламентская газета». Проживание в квартирах свяжут с правом собственности на 
жилплощадь 

Проживание граждан в квартирах свяжут с правом собственности на жилое помещение. 
По мнению законодателей, это поможет избавиться от «квартирных рейдеров». 
Соответствующий законопроект в среду был рекомендован Госдуме к принятию в первом 
чтении Комитетом палаты по жилищной политике и ЖКХ. 

Проект федерального закона был внесен в Госдуму группой депутатов во главе с 
председателем думского Комитета по государственному строительству и законодательству 
Павлом Крашенинниковым. 

Законопроект предлагает установить общее правило, согласно которому доля в праве 
общей собственности на жилое помещение может быть образована, если размер доли на 
каждого собственника позволяет ему вселиться в квартиру при условии соблюдения учетной 
нормы площади помещения. В настоящее время она составляет 18 квадратных метров. 

В случае, если на одного человека квадратных метров будет приходиться менее учетной 
нормы, вселение возможно по решению суда, если проживание лица не противоречит закону. 

При этом действие поправок не распространяется на несовершеннолетних 
детей.Предлагаемый механизм, ограничивающий покупку доли в праве на жилое помещение, 
вносится в Жилищный кодекс с тем, чтобы обеспечить надлежащую защиту жилищных прав 
граждан. 

По мнению главы Комитета Госдумы по жилищной политике и ЖКХ Галины Хованской, 
тема давно нуждается в законодательном оформлении. «Мы могли бы столько несчастных 
случаев предотвратить в результате грубого нарушения жилищных прав детей, пожилых 
граждан, пенсионеров и инвалидов», — пояснила депутат, добавив, что приобретение 
незначительной доли в общей собственности на жилое помещение не дает права на 
вселение и проживание. «Непонимание этого факта и привело к такому виду преступлений, 
как «квартирное рейдерство», — уточнила Г. Хованская. 

Концепция законопроекта поддержана профильными министерствами и ведомствами. 
Документ будет рассмотрен в первом чтении 3 апреля. 

АСДГ 
 

СМИ узнали об идее Минфина повысить налог на рейсы через Москву  
Министерство финансов предложило снизить до нуля налог на добавленную стоимость 

(НДС) для перевозок по внутренним авиалиниями, которые не проходят через Москву, узнала 
газета «Ведомости». Одновременно ведомство предлагает повысить с нынешних 10% до 18% 
НДС для рейсов, которые следуют через аэропорты Москвы. Как пишет издание, об этом ему 
стало известно из письма, которое помощник президента России Игорь Левитин направил 
министру транспорта Максиму Соколову. Подлинность документа подтвердили газете близкий 
к Минтрансу источники и топ-менеджер крупного аэропорта. 

Из письма следует, что Минфин рассматривает возможность совершить «маневр» по 
НДС до конца 2022 года. В настоящее время для всех внутренних рейсов НДС составляет 
10%. 
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По оценке источника, близкого к Минтрансу, обнуление НДС на немосковских 
рейсах принесет авиакомпаниям 12 млрд руб., но из-за повышения налога на рейсах через 
столичные аэропорты они потеряют около 29 млрд руб. в год. По его оценке, исходя из 
статистики 2017 года, в общем перевозчики потеряют около 17 млрд руб. в год. 

Издание уточняет, что представитель Минтранса не смог подтвердить получение письма 
Левитина. «Но позиция Минтранса такова: НДС на маршрутах минуя Москву стоит снизить до 
нуля, а на московских рейсах необходимо сохранить на уровне 10%», — сказал он. 
Представитель Минфина на запрос газеты не ответил. 

«Мы рады, что инициатива по стимулированию прямых межрегиональных авиаперевозок 
путем обнуления НДС для таких рейсов поддерживается правительством», — цитирует 
издания представителя «Аэропортов регионов»… 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не слушайте байки про инвестиционный климат 
Рост российской экономики опять замедляется. Ожидается, что в ближайшем будущем 

он не превысит 1,5 процентов в год. Это мало, очень мало. Это значит, что Россия будет 
продолжать отставать и сдавать позиции.  

Я не экономист, я геополитик. В геополитике рост – важнейшая мера будущего 
стратегического потенциала, будущей силы и влияния. Наглость американцев в отношениях с 
нашей страной объясняется именно тем, что, глядя на наши темпы роста, они видят 
слабеющую Россию. А значит, с ней можно делать все что угодно, вводить санкции, лишать 
медалей.  

И нам нечем ответить. Не бросать же атомную бомбу! А китайцы прикрыли бы пару 
проектов для «Боинга» или «Дженерал Моторс» – и вернули бы завтра же все олимпийские 
медали...  

С быстрорастущими странами дружат, а не воюют. А если воюют, то только чтобы их 
остановить. Со слабыми и бедными дружить не хочет никто.  

Если бы российская экономика в 2014 году росла со скоростью 3,5% в год, что 
соответствует половине темпов роста Китая, об экономических санкциях, по крайней мере 
европейских, не было бы и речи. Иностранные компании стояли бы в очереди за бизнесом.  

Мы на пороге технологического скачка, нового этапа глобальной конкуренции, новой 
гонки за мировое лидерство.  

Ведущие державы готовятся к этой гонке. Их лидеры – Си, Моди, тот же Трамп – пришли 
к власти под лозунгами мобилизации национальных ресурсов, мобилизации власти для 
обеспечения роста. Они не ждут, пока этот рост придет сам собой.  

Вспоминаю статью Григория Явлинского в декабре прошлого года, в которой он все еще 
надеется на рост за счет иностранных инвестиций, предлагая проводить менее 
«раздражающую» Запад внешнюю политику. А зачем, при самой покладистой внешней 
политике, иностранные инвестиции пришли бы в Россию, на рынок, который не растет? Полно 
других, более интересных...  

Не слушайте байки про инвестиционный климат, это отговорки и нытье компаний, когда 
они не видят будущего бизнеса. Что продавал Трамп элите бизнеса в Давосе? Американский 
рост!  

С ростом у нас две проблемы. Во-первых, мы не знаем, куда расти и как расти. Не 
понимаем, что станет мотором долгосрочного роста. Рост – это результат удовлетворения 
нового спроса. Поэтому поиск возможностей роста – это поиск рынков будущего.  

В будущем мире России будет остро не хватать «критической массы» собственного 
рынка, на котором можно вырастить глобально конкурентоспособные компании, окупить 
инвестиции в прорывные технологии. Это значит, что любая стратегия опережающего 
развития должна включать завоевание глобальных рынков.  
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Деньги, которые заплатят за обновление нашей инфраструктуры, за развитие новых 
технологий, за подъем нашего благосостояния, мы должны где-то заработать. Но за что, 
кроме нефти, зерна и оружия, мир захочет нам платить?  

В то время как американцы, вводя санкции, намеренно отрезают наши компании от 
рынков, ни одна из предложенных стратегий развития не дает ответа ни на вопрос о месте 
России в мировой экономике будущего, ни о том, как за него бороться.  

Между тем России повезло – перед ней открываются по крайней мере два гигантских, 
многотриллионных рынка, идеально соответствующих нашим компетенциям.  

Первый – это рынок технологий безопасности. В условиях передела мира и растущей 
нестабильности все более важным становится строительство защищенной «суверенной» 
критической инфраструктуры и цифровая безопасность. Экспорт высоких технологий и услуг 
безопасности к тому же полностью соответствует приоритетам российской внешней политики 
–укреплению мира и стабильности.  

Второй рынок – это рынок продуктов питания, прежде всего «безопасных», «чистых» 
продуктов, спрос на которые будет только расти.  

Наша вторая проблема в том, что мы не хотим платить за рост. Мы хотим, чтобы он 
пришел сам. Если для экономистов рост – это совокупность рыночных условий, то для 
компаний это результат ежедневной конкурентной борьбы, рисков, инноваций и инвестиций.   

Для победы на рынках требуются деньги. А иначе как бороться с «Хуавеем» и 
«Боингом», которые берут деньги почти ни за что, да еще и имеют свой огромный 
гарантированный рынок.  

Но уже десять лет нам твердят, что бизнес надо держать на голодном денежном пайке, 
иначе якобы возможны «побочные эффекты». То есть ради победы над инфляцией можно 
задушить или выгнать за границу все российские высокотехнологичные компании...  

Опыт нашей «оборонки» и агробизнеса говорит сам за себя: будут инвестиции – будут и 
победы. Так почему бы и нам, как это делают в США и Китае, не раскрутить экономический 
мотор за счет крупных инвестпрограмм, чтобы бизнес встал на ноги, увидел перспективу, 
понял направление движения, а уж потом – бороться с «побочными эффектами»?   

Долгие годы у руля нашей экономики стояли финансисты. Они научились выжимать и 
стабилизировать. Но искать рынки и строить бизнес – не их компетенция.  

Талейран говорил, что война – это слишком серьезное дело, чтобы ее доверять 
военным. Сегодня рост для нашей страны – это не экономика, это геополитика. Рост слишком 
важен для нашего будущего, чтобы его отдавать на откуп экономистам.  

На командных должностях срочно нужны визионеры и практики – ученые, инженеры, 
предприниматели. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.03.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 26 ▼ 0, 50 

EUR 70, 56 ▼ 0, 53 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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